

Les Trégastellois

n° 2

Août 2024

www.tregastellois.fr



Bulletin d'information édité et distribué gratuitement par le collectif indépendant « Trégastellois »



« Y A-T-IL UN MÉDECIN DANS L'ASSISTANCE ?... »

« Existe-t-il pour l'homme un bien plus précieux que la Santé ? » s'interrogeait déjà le philosophe grec Socrate. La réponse est simple, évidente : Non.

Aussi, beaucoup d'entre nous, Trégastellois, mesurons la nécessité d'une offre de soins à proximité et sommes, à juste titre, très préoccupés par le désert médical dans lequel nous vivons. Une situation d'autant plus critique que la majorité des Trégastellois ont plus de 60 ans !

Les départs, fin 2023, du Dr Nicolas HIRTH pour l'hôpital de Bégard et du Dr Benoît HARDY (décédé le 16 janvier 2024) pour Perros-Guirec, nous ont privés de précieux médecins généralistes.

Seul le Dr Loïc MOTHÉ, de retour après une intervention chirurgicale à l'automne 2023, exerce encore sur notre commune. Mais pour combien de temps ? Et, aussi méritant et dévoué soit-il, il ne peut pas prendre en charge à lui seul la santé de 2500 habitants !

Le maire, Xavier MARTIN, ne manque pas de se déclarer soucieux de cette situation. Il a même avancé, l'an dernier, quelques propositions : mise à disposition de logements (lesquels ?) ; mise en place d'un secrétariat médical informatisé (où en est-on ?) ; création d'une structure multisite avec la maison de santé de Perros-Guirec (soumise à une réponse de l'ARS attendue pour septembre... 2023 !) ; intégration d'un Pôle Santé place Sainte-Anne (où en est-on ?). Mais rien tout de cela n'avance et il en est réduit à promouvoir la téléconsultation, suggérant même l'installation d'une cabine (semblable à celle de la pharmacie)... dans les locaux de la mairie !

Au final, sa seule action visible à ce jour fut d'avoir fait imprimer et placer une jolie banderole sur la D11 (retirée depuis) d'une inefficacité totale. Pour l'heure, il se réjouit d'avoir vu son budget supplémentaire voté grâce à sa majorité aveugle et suiviste, et va pouvoir dilapider des millions d'euros... dans le club nautique ! À chacun ses priorités.

(sources : Le Trégor, 3 septembre 2023)



L'affaire des Médecins de Pleumeur-Bodou

L'installation sur la commune de Trégastel de trois médecins venus de Pleumeur-Bodou a fait grand bruit, engendrant de nombreuses réactions, parfois excessives ou infondées faute d'informations.

Fin 2023, les docteurs Anne BONICEL, Jules DEUNF et Hugo GUILLOU, précédemment en activité au Pôle Phénix à Pleumeur-Bodou, ont emménagé à l'espace Santé à côté du Super U. Les locaux loués appartiennent à un bailleur privé, non à la commune.

Bien qu'exerçant désormais sur le territoire de Trégastel, ces médecins ne sont pas obligés de recevoir des Trégastellois. Ils ont donc conservé leur patientèle pleumeuroise. Seuls, 300 patients Trégastellois (sur plus de 2500) ont eu la chance d'être reçus.

Ce déménagement contraint ainsi les Pleumeurois à venir à Trégastel pour y retrouver leurs médecins et risque de fausser les statistiques des administrations de santé pour lesquelles Trégastel serait dorénavant pourvue de 4 voire 5 médecins généralistes !

Mais, dans les faits, le manque de médecins disponibles pour nous reste un problème non résolu.

(sources : Le Trégor, 24 avril 2024)

À connaître : Les Infirmiers en Pratique Avancée

Les Infirmiers en Pratique Avancée (IPA) sont des infirmiers diplômés d'État (IDE) qui, après une formation supplémentaire de deux années, disposent de compétences élargies leur permettant d'exercer des missions jusque-là dévolues aux seuls médecins.

Ils assurent le suivi régulier des patients pour leurs pathologies (notamment chroniques), peuvent réaliser des examens cliniques, prescrire des examens complémentaires, demander des actes de suivi, de dépistage et de prévention, renouveler les ordonnances et adapter certaines prescriptions médicales.

Pour les autres sujets (diagnostics, prescriptions initiales,...), la consultation d'un médecin est requise. Les IPA travaillent toujours en collaboration immédiate avec un médecin.

Récents, les Infirmiers en Pratique Avancée sont rares. Par chance, l'un d'entre eux exerce à la Maison de Santé de Perros-Guirec :

M. Mathieu COQUIN (IPA)

Maison de Santé
102 rue des frères Le Montreer
22700 Perros-Guirec
Tél. 02 56 39 01 30

RÉNOVATION DU CLUB NAUTIQUE : IL Y AVAIT D'AUTRES SOLUTIONS !

Comme un nombre croissant de Trégastellois, nous nous sommes élevés contre ce budget délirant que le maire Xavier MARTIN a réussi à « faire » voter (cf. article ci-dessous).

Une décision d'autant plus inacceptable que d'autres solutions existaient ; toutes, bien moins onéreuses et en grande partie auto-financées, voire – le comble ! – bénéficiaires.

L'idée est simple : au lieu de tenter à grands frais et à fonds perdus de réhabiliter une ancienne villa (qui, par nature, n'a jamais été adaptée à l'activité d'un club nautique), construire un nouveau bâtiment, conçu sur mesure pour cette activité.

Des études ont chiffré le coût de la construction (700 m² environ) autour de 1 700 000 €. Deux emplacements disponibles avaient été évoqués : une partie du grand parking entre les avenues d'Ys et de la Grève blanche (en bleu, sur la carte ci-dessus) ou l'espace vacant rue du Roi Arthur (en vert) dont la surface est équivalente à celle de l'actuel club nautique (en rouge). Aucun frais d'acquisition pour ces emplacements n'aurait été engagé, puisque ces terrains – inutilisés – appartiennent déjà à la commune.

L'actuel centre et son terrain ont été évalués à 2 millions d'euros par la Direction de l'Immobilier de l'État (DIE : les célèbres « Domaines » dont les mises à prix sont souvent minorées). Ce projet n'aurait donc rien coûté aux Trégastellois, mais aurait même rapporté un minimum de 300 000 €, sans compter les subventions de la Région, du Département et le FCTVA (d'un total estimé à 468 000 €).

Monsieur MARTIN, face à ce projet bénéficiaire, vous avez choisi de faire perdre près de 3 millions d'euros à la commune. Pourquoi ?

Des élus bien timides, voire influençables

Dès avant le vote du budget supplémentaire porté par le maire Xavier MARTIN, des conseillers municipaux (dont certains issus de sa propre liste !) avaient confié leur profond désaccord avec ce projet financier qu'ils savaient désastreux.

Pourtant, ces refus ne se sont pas exprimés lors du vote : 14 voix pour.

Questionnés après cette unanimous inattendue, un des 14 élus de la majorité plaide avoir été « *influencé* », tandis qu'une autre affirme : « *On m'a forcée* ». Pathétique. Mais si avéré, cela en dit long sur le fonctionnement de cette municipalité.

Mais, dans ces conditions, pourquoi ne pas avoir demandé un vote à bulletin secret ?...

Réouverture du Forum

Après une fermeture de plus d'un mois, le Forum de Trégastel a rouvert ses portes au public mi-juillet. Comme prévu, la coupole en place depuis l'origine (plus de 30 ans) a été remplacée.

Lannion-Trégor Communauté (LTC), maître d'œuvre du chantier, a profité de cette interruption d'exploitation pour réaliser d'autres travaux : amélioration de l'acoustique, installation d'une mise à l'eau pour personnes handicapées, rénovation des sanitaires de l'accueil, changement du logiciel de caisse.

Nous espérons que l'impact sur les commerces de Coz Pors, déjà frappés par les tempêtes, pénalisés par un printemps maussade et ayant subi la concurrence des Jeux Olympiques (qui ont phagocyté une grande partie du tourisme estival), sera limité et surtout, rattrapable.
(sources : Le Télégramme, 21 juin 2024)



Plein succès pour les fêtes de Trégastel !

L'été trégastellois est traditionnellement marqué par deux événements festifs : la Fête de la Baie (qui a eu lieu le 20 juillet) et les 24 heures de la voile (qui se sont déroulées du 10 au 11 août).

Bravo et merci à tous, organisateurs, participants et spectateurs, qui ont contribué au grand succès de ces manifestations !

Une pollution venue... du ciel

La baignade à la plage de Coz Pors avait été interdite du 10 au 15 juillet en raison d'un taux très élevé de bactéries E-Coli et d'Entérocoques relevé dans l'eau. Un laboratoire a identifié les coupables : les oiseaux de mer !
(sources : Le Télégramme, 13 août 2024)

Pour une fois que l'origine d'une pollution n'est pas l'homme ! De là, à demander la fermeture de la réserve des 7 îles... 😊

En tout cas, cela permettra de rediscuter de l'accès aux plages pour les chiens sur des arguments valables et non sur des *a priori* infondés ou des accusations mensongères.

Les Trégastellois ont un site web !

Après la mise en ligne du 1^{er} bulletin d'information publié en juin dernier, la parution de ce 2^e numéro s'accompagne de l'ouverture du site web des Trégastellois.

Vous y retrouverez nos publications, la présentation de notre démarche et un formulaire vous permettant de nous contacter, de partager des informations, de vous tenir informés de nos prochaines publications, de contribuer à la diffusion de celles-ci et – si vous le souhaitez – de nous rejoindre !

www.tregastellois.fr